12 DE JUNIO DIA MUNDIAL CONTRA EL TRABAJO INFANTIL

Fue establecido en 2002 por la **Organización Internacional del Trabajo (OIT)** con el objetivo de visibilizar los riesgos que están expuestos la niñez y adolescencia en situación de Trabajo Infantil que afectan el desarrollo integral, les priva de su Derecho a una vida libre sin violencia y reforzar el compromiso global de proteger los derechos de la infancia.

TRABAJO INFANTIL UNA REALIDAD



Foto referencia Real Basílica Catedral de la Asunción de la Bienaventurada Virgen María" León, Nicaragua

El Trabajo Infantil según Organización Internacional del Trabajo (OIT) se refiere toda actividad económica o de supervivencia realizada por personas menores de 18 años que afecta su desarrollo físico, emocional, psicológico, educativo y social. No se trata de tareas ligeras dentro del hogar o acciones voluntarias de colaboración, sino de labores que interfieren con su educación, recreación, descanso o salud.

DATOS ESTADISTICOS

Según datos de la **Organización Internacional del Trabajo (OIT), más de 160 millones de niñas y niños** están atrapados en el trabajo infantil en todo el mundo, y muchos de ellos realizan trabajos peligrosos, en condiciones de explotación o sometidos a abusos.

LA REALIDAD DETRAS DEL TRABAJO INFANTIL

En países, especialmente en contextos de pobreza, el trabajo infantil se percibe como una necesidad o incluso como una forma de enseñar responsabilidad desde temprana edad. Sin embargo, detrás de esta aparente normalización se esconden múltiples riesgos que vulneran los derechos de la niñez, adolescencia.

Sensibilizar sobre esta problemática es urgente para garantizar una niñez digna, segura y con oportunidades reales de desarrollo.

Trabajar a temprana edad, representa un peligro que afecta múltiples aspectos de la vida de la niñez y adolescencia algunos abandonan la escuela, lo que limita su desarrollo educativo y futuro laboral.

En algunos entornos informales, se ven expuestos a violencia física, maltrato psicológico e incluso abuso sexual. El trabajo intenso y prolongado puede generar lesiones físicas, enfermedades respiratorias o musculares.

A nivel emocional, la presión de asumir responsabilidades adultas y el estrés constante deterioran su bienestar psicológico, afectando su autoestima, seguridad y relaciones sociales.

TRABAJO INFANTIL EN LA TERMINAL DE BUSES Y MERCADO MAYOREO

La Asociación Civil Proyecto Mujer Mary Barreda con 35 años en la promoción de los derechos de niñez, adolescencia, juventud y mujer especialmente el derecho a vivir libre de violencia.

Paola Sánchez, Trabajadora Social con experiencia en atención a niñez y adolescencia en situación de vulnerabilidad, señala:

"Muchas veces, las niñas y niños que trabajan lo hacen porque sienten que es su responsabilidad ayudar económicamente a sus familias. Pero en ese proceso, pierden sus sueños, su infancia y su salud. Es urgente que como sociedad comprendamos que esto no es normal ni aceptable".



Foto referencia Terminal de Buses. León, Nicaragua



Para Mary Barreda es importante que referentes familiares y comunitarios asuman un rol de corresponsabilidad activo en la prevención y protección que aporten al fortalecimiento de entorno seguros para la niñez y adolescencia.

Actualmente, seguimos impulsando procesos formativo, reflexión y campaña de sensibilización a través del Proyecto: Mercado Mayoreo y Terminal de Buses de León - Un Foco de Riesgo promoviendo entornos seguros, auspiciado por la Iglesia de Berna, aborda la problemática del trabajo infantil con el objetivo de visibilizarlo como una forma violatoria de derechos humanos de la niñez y adolescencia que afecta su desarrollo integral.

En este proceso participan diversos actores clave, incluyendo niñez, adolescencia, referentes familiares y comunitarios, trabajadores del sector transporte, adolescentes comunicadores/as, comerciantes, autoridades y directivos del mercado. A través de su participación, buscamos generar conciencia y construir espacios más seguros.



Foto referencia Terminal de Buses. León, Nicaragua





Foto referencia, actividad de sensibilización

